

# CORREO DE MALLORCA

REVISTA CATÓLICA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lanzeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 4 de Junio de 1920

N.º 3.309

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 209  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 16

## Peregrinación mallorquina a Roma

Hemos recibido las siguientes líneas: «Obediendo a reiteradas instancias y contando con el favor divino y la aprobación de nuestro Rdo. Sr. Obispo, hemos resuelto organizar una nueva peregrinación a Roma. La peregrinación se efectuará, D'os mediante, a bordo del vapor «Mallorca» de la «Isla Marítima», si se reúne número suficiente de peregrinos, saliendo de Palma el próximo 18 de Junio para Barcelona y Génova, estando de regreso a Palma de Génova y Barcelona el 7 del mes de Julio siguiente, bajo las siguientes

### Condiciones

Se admitirán inscripciones hasta el 14, del corriente inclusive en la Fiscalía del Palacio Episcopal (Secretaría de Cámara) de 10 de la mañana a 1 de la tarde. Si por cualquier causa tuviera que desistirse de la peregrinación, la Junta devolverá a los interesados las cantidades que hubieran entregado por sus respectivos billetes, sin otra obligación. Si por fuerza mayor se disolviera la peregrinación después de comenzada, se devolverá a cada peregrino la parte proporcional de su billete, deducidos todos los gastos hasta entonces ocasionados, sin más responsabilidad.

Si por causas imprevistas se obligara a la peregrinación a permanecer en determinado punto mayor tiempo que el anunciado, el exceso de gasto que se origine correrá a cargo de cada peregrino, quedando la Junta igualmente libre de responsabilidad. El billete de peregrino es personal e intransferible.

Los precios que registrarán son: En primera clase, pesetas 675. Segunda clase, pesetas 600.

En estos precios va incluido el precio del billete en vapor desde Palma a Barcelona y Génova y del ferrocarril desde Génova a Roma y regreso hasta Palma, manutención completa durante todo el viaje y (1) en Roma y coches en las Estaciones de Génova y Roma.

Además se admitirá peregrinos de tercera clase a los precios siguientes: Con manutención completa, pesetas 536. Con manutención solamente en Roma, pesetas 500.

La comida, por cuenta de la Junta para los peregrinos de primera, segunda y tercera con manutención completa empezarán a la llegada de la peregrinación a Barcelona y concluirán con la de la tarde de la salida de Barcelona para Palma y para los de tercera con manutención solamente en Roma empezarán a la mañana siguiente de la llegada y durante toda la permanencia en Roma.

Martin Llobera, Mestrescueta; Juan Quetglas, Canónigo; Francisco Esteve, Piscal Eclesiástico; Antonio J. Mora, Economo.

### Itinerario

Ida.—18 Junio 6:30 tarde, salida de Palma; 19 id. 7 mañana, llegada a Barcelona; 20 id. 21 id. 10 mañana, salida de Barcelona; 22 id. 6 tarde, llegada a Génova; 23 id. 10 40 mañana, salida de Génova; 25 id. 21 20 mañana, llegada a Roma.

### Estación en Roma

Regreso.—2 Julio 8 20 mañana, salida de Roma; 2 id. 19 25 mañana, llegada a Génova; 4 id. 9 mañana, salida de Génova; 5 id. 4 tarde, llegada a Barcelona; 6 id. 6:30 tarde, salida de Barcelona; 7 id. 7 mañana, llegada a Palma.

## Notas de la Alcaldía

El Alcalde accidental, D. Antonio Oliver Roca, ha recibido carta del Alcalde propietario, Sr. Barceló y Caimari, que se encuentra en Barcelona, participándole que el miércoles era esperado en aquel puerto el buque que trae las 450 toneladas de trigo, y observándole la necesidad de obtener mas saquería, por aconsejar la casa que

(1) Durante la permanencia en Barcelona y Génova los peregrinos comerán y dormirán en el vapor.

no se meta en cada saco más cantidad que la de 80 kilos.

En dicha carta le da cuenta el Sr. Barceló de haber visitado a nuestro paisano el Excmo. Sr. D. Valeriano Weyer y al Gobernador Civil, quienes han ofrecido el más decidido apoyo.

Consecuente con dicha carta, el Sr. Oliver ha transmitido al Sr. Barceló y Caimari el siguiente despacho telegráfico:

«Recibida carta. Vapor hoy embarcamos 850 sacos, misma consignación otra vez.»

—El Sr. Oliver ha recibido del diputado a Cortes D. Antonio Maura una carta acusándole recibo del telegrama que le dirigió en nombre de la Corporación municipal felicitándole por las gestiones hechas para aumentar la consignación destinada a obras del puerto. Agradeciendo y estimando la benevolencia del acuerdo tomado por dicho Cabildo, dice que espera siempre ocasión para servir los intereses vitales de la Isla.

—Ha recibido el Sr. Oliver una carta del Alcalde de Barcelona interesando su asistencia y la del Ayuntamiento a la reunión de todos los Municipios de España, que tendrá lugar del 5 al 10 de Julio próximo, a fin de obtener mejoras que afectan al Ayuntamiento.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Anteanoche salieron para Barcelona don Filipe Gomis, Inspector de Correos; el Capitán de Estado Mayor don Javier Linares, acompañado de su esposa; el jefe de policía don Manuel Juárez, y los jóvenes estudiantes don Pedro Llobera, don Juan Socias y don Francisco Vidal.

—Esta mañana ha llegado, a bordo del vapor «Mallorca», procedente de Alicante, el nuevo cadete de caballería don Gabriel Ramis de Ayreflor Roselló.

También ha regresado de Alicante el joven don Manuel Dezcalzar Montaner.

En dicho buque también ha llegado el señor Conde de Alba Real de Tajo.

—Desde hace algunos días se encuentra en Palma nuestro paisano el Ingeniero Agrónomo don Isidoro Aguiló, director de la Estación oliverera de Tortosa.

### Fallecimientos

El sábado falleció en esta ciudad el Interventor de Hacienda de esta provincia, don José A. Poggio Soler.

El finado, persona de carácter afable, gozaba de muchas simpatías.

D. E. P. Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

—También ha fallecido en esta ciudad el Alcalde de Caplepera, don Juan Moll Garau, persona que gozaba de muchas amistades.

Para asistir al entierro, pasó a Palma una comisión del Ayuntamiento de aquel pueblo.

Enviamos nuestro pésame a la familia del finado.

—Anoche falleció el concejalo oficial del Juzgado don Antonio Oliver Sabrafín.

El finado era un probo funcionario que se granjeó siempre el afecto de cuantos le trataban.

Enviamos nuestro sentido pésame a su familia y en particular a su hijo don Miguel, quien, a las pocas horas del fallecimiento de su señor padre, tuvo que pasar por el duro trance de perder a un hijo suyo.

### Nuevo Notario

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido una notaría, en las recientes oposiciones celebradas en Barcelona, nuestro amigo el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia, don Buenaventura Barceló, hermano de nuestro estimado colaborador el Catedrático de la Escuela de Artes y oficios don Pedro.

Según noticias, el nuevo notario elegirá la notaría vacante en el pueblo de Bellver, del partido judicial de S. o de Urgel.

Reciba el señor Barceló nuestra felicitación.

### Nuevo Gobernador

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, ha sido nombrado Gobernador civil de Cuenca nuestro paisano don Raimundo Montis y Aliendesalazar.

El nuevo Gobernador, de abolengo con servidor, lleva 35 años prestando servicios al Estado, los cuatro primeros en el Ministerio de Fomento y los restantes en el cuerpo de Hacienda, al cual pertenece actualmente, ocupando la categoría de Jefe de Negociado de primera clase y el cargo de Tesorero de Hacienda de esta Delegación.

El Sr. Montis marchará para la Península a principios de la semana próxima, dirigiéndose a Madrid para presentarse al Sr. Dato y al Ministro de la Gobernación, y de allí se trasladará a Cuenca para posesionarse de su nuevo destino.

Reciba el nuevo Gobernador nuestra cordial felicitación.

## Del mar

Esta mañana ha llegado el «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

Ayer salió el vapor «Rey Jaime I», para Ibiza y Valencia.

Hoy ha salido para Cebrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta tarde debe salir el vapor «Mallorca», para Barcelona.

## La festividad de Corpus

### En la Catedral

Con el esplendor y brillante acostumbrado tuvieron lugar ayer, en la Catedral, los solemnes cultos propios de la gran festividad de Corpus Christi.

La Catedral presentaba hermosísimo golpe de vista, apareciendo encendidos los candlabros que circundan las delgadas columnas que sostienen las inmensas bóvedas.

Por la mañana, celebró la Misa Mayor, de Pontifical, el limo. y Rdo. señor Obispo.

Le asistían: de Presbítero asistente, el M. I. Sr. don Miguel Roca, D. ñ; de Diáconos de honor, los M. Ires. Sres. don Buenaventura Barceló, Arcipreste, y don José M.ª Vidal, Arcediano; de Diácono y Subdiácono de la Misa, los M. Ires. Sres. don Nadal Garau, Doctoral, y don Antonio María Alcover, Magistral.

Ocupó la Catedral de Verdad el Rdo. don Antonio Truyols, Catedrático del Seminario.

La Misa fué cantada por la «Schola Cantorum» del Seminario Consiliar.

A los divinos oficios asistió numeroso concurso de fieles.

También asistió el Ayuntamiento, presidido por el Gobernador civil, señor Díez García, y formado por el Alcalde Interino, señor Oliver y Roca, y los concejales señores Corbella, Calafell, Barceló y Roselló, Bades, Ramis de Ayreflor, Quintana, Guasp y Mulet.

### La procesión

A las seis de la tarde salió de nuestro primer templo la anual procesión, la que resultó en extremo lucida.

Abrieron la marcha la guardia municipal montada, los típicos tambores del Ayuntamiento y los «Bois-scouts», éstos con su banda.

Seguían luego: el estandarte de la Inmaculada; la Congregación, jóvenes y Seglares del Patronato Obrero, con la imagen de San José; la Congregación de San Juan Bautista de la Salle; los alumnos del Colegio de Padres Teatinos, con la imagen de San Alfonso M.ª de Ligorio; los Seminaristas, la imagen de Santo Tomás de Aquino, la Juventud Antoniana, la Asociación de los SS. CC., el Círculo de Obreros Católicos, presidido por su presidente señor Mirreller, con la imagen de San José; una sección de bomberos, con la bandera de San Sebastián; la «Banda municipal», dirigida por el señor Serra; la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga (secciones mayor y menor), presidida por el Rdo. P. Carreras, S. J.; la Asociación de Adoradores del Santísimo Sacramento; caballeros de la nobleza, preñados por el Excmo. señor Conde de España, con la imagen de la Inmaculada; la «Banda mallorquina», dirigida por el señor Alberti; la Comunidad de los SS. CC., con la imagen de Jesús y María; la Congregación de la Misión; la Comunidad de PP. Teatinos, con la imagen de San Cayetano; la Juventud Seráfica y la Comunidad de San Francisco, con la imagen del Santo de este nombre; la imagen de la Divina Pastora; la Comunidad del Convento de la Merced y la de Agustinos; las Parroquias de la Trinidad, San Nicolás, San Miguel, San Jaime, Santa Cruz y Santa Eulalia, todas ellas con las imágenes de sus respectivos Titulares; el conopeo, el tintináculo y la llanania, y señores sacerdotes representando a los Apóstoles, a cada uno de cuyos lados iban señores de frac.

Seguían luego una comisión de militares de todas las armas de la guarnición, presidida por el coronel de ingenieros señor Cersí.

A continuación iban los Seminaristas, (era llevada la imagen de S. Pedro) y seguían el Cabildo y Clero Catedral.

La Custodia era llevada bajo palio, cuyas varas sostenían caballeros y militares.

Detrás del Santísimo Sacramento, y presidiendo la procesión, iba nuestro amado Prelado, quien tenía a sus lados a los Muy Ilustres señores don José M.ª Vidal, Arcediano, y don Buenaventura Barceló, Arcipreste.

Seguía a continuación el Ayuntamiento, presidido por el Gobernador civil de la provincia, don Agustín Díez García, quien tenía a ambos lados al Alcalde accidental, señor Oliver y Roca, y al teniente de Alcalde señor Corbella, y formado, además de éstos, de los concejales señores Barceló y Roselló, Moragues, Ramis de Ayreflor, Mulet, Quintana, Bades, Calafell, Aguiló y Valls, Comas, Guasp, Font y Monteros y Pascual.

En último término figuraban la banda del Regimiento de Palma, bajo la dirección del señor Balaguer, y una Compañía del mismo, al mando del capitán señor Lambea.

Al salir la Custodia de la Catedral, la música del Regimiento, apostada en la plaza de la Seo, tocó la «Marcha Real», se echaron las campanas al vuelo y desde la fortaleza de San Carlos se hicieron los cañonazos de ordenanza.

La procesión recorrió el itinerario acostumbrado, cubriendo la carrera fuerza del Ejército.

En la tribuna del Ayuntamiento se hallaban, al paso de la procesión, el Capitán general, señor San Martín y varios jefes y oficiales de distintas armas.

El paso de la religiosa comitiva fué presenciado por numerosísimo público, y en las bocacalles se formaron verdaderas murallas de gente.

Después de la procesión, el paseo del Borne se vivió animadísimo.

## Teatrales

### Lírico

El sábado se estrenó la obra «El mal que nos hacen», de Benavente, obra rechazable y que, en general, no gustó. La interpretación fué excelente, especialmente por la actriz, María Palou, y el primer actor, Hernández.

Anoche se presentó la comedia de Felipe Sassone «A campo traviesa». El teatro estaba animadísimo. La obra fué muy aplaudida, viéndose obligado el autor a salir varias veces al palco escénico.

Esta noche se estrenará otra obra de Sassone: «La rosa del mar», que también se estrena esta noche en Barcelona por la Compañía de Martínez Sierra.

## Sueltos y noticias

### Los huevos

Ha sido aumentado el precio de los huevos.

El Gobernador civil ha prohibido terminantemente la exportación de dicho artículo.

### Nuevo aumento del gas

El martes empezó a regir un nuevo aumento en el precio del gas.

En las circulaciones que se repartieron notificando el aumento se decía que, apremiadas las Compañías por el aumento de una peseta en el jornal de sus operarios, se veían en el caso de aumentar en dos céntimos de peseta

la actual precio del metro cúbico de dicho fluido.

### Nueva adquisición de trigo

El Alcalde accidental, Sr. Oliver Roca, en virtud de acuerdo de la Comisión municipal de subsistencias, ha adquirido otra partida de harina, consistente en 400 sacos, al precio de 85 pesetas los 100 kilos, al objeto de mezclarla con el procedente del trigo interviniente.

### Establecimiento de Son Ferriol

Debido al incremento que ha tomado el establecimiento de dicho predio en solares para los establecedores habitantes de esta Capital, desde anteaer queda establecido, parafacilidades de ida y vuelta, el servicio de un carril.

Punto de partida para la ida: Plaza de San Antonio.

Horas de salida: Por la mañana, a las siete y por la tarde, a las tres.

Punto de partida para la vuelta en la cueva Durán, en Ca'n Tennis.

Horas de salida: Por la mañana, a las ocho y por la tarde, a las siete.

Además los domingos y días festivos se hará un tercer viaje.

Ida: a las once de la mañana; vuelta: a las doce de la misma.

Precio del pasaje: 50 céntimos.

Nota: Las idas serán por el camino viejo de Sineu para recoger los pasajeros de la Creu Vermeja. Informes del establecimiento en el mismo predio de Son Ferriol.

### Dinero para carreteras

El diputado a Cortes D. José Socias ha recibido un telegrama del Conde de Sallent participándole que el Ministro de Fomento ha consignado 8.073 pesetas para realizar obras por administración en la carretera de Palma al puerto de Sóller.

### Informaciones retiradas

Por exceso de original hemos tenido que retirar de esta edición varias informaciones.

### Resolución de un recurso

En el Gobierno civil se ha recibido la resolución del Ministro en el recurso interpuesto por D. Juan Perleás Crespi contra acuerdo de la Comisión provincial que desestimó una reclamación formulada contra la capacidad legal del concejal electo de la Puebla D. Miguel Crespi Pons.

La resolución del Ministro revoca el acuerdo de la Comisión provincial y se estima el recurso, declarando incapacitado al señor Crespi para ejercer el cargo de concejal.

### La corrida del domingo

Esta mañana ha sido traido el toro de la ganadería de D. Agustín Flores, que ha de sustituir al de los señores Samuel hermanos que murió a bordo del vapor correo de Alicante durante la trevesía a esta isla.

Los precios que registrarán en la corrida son:

Entrada general de sombra, 6 pesetas; entrada general de sol, 3'75 ptas.; med entrada sombra, solamente para niño 4'50 ptas.; media entrada de sol, niños soldados, 5'00 ptas.

### Un donativo importante

El Sr. Presidente de la Diputación Provincial ha recibido, el siguiente oficio acompañado de dos mil pesetas:

La dirección del «Banco Hispano Americano» en Palma de Mallorca B. L. M. al Excmo. Sr. Presidente de esta Excmo. Diputación Provincial, y tiene el gusto de acompañarle dos mil pesetas para que, según su criterio, se sirva destinarias a uno o varios de los establecimientos de beneficencia, en conmemoración de la apertura de esta sucursal.

Ramón de Armiñán aprovecha gustoso esta ocasión para reiterarle su consideración personal más distinguida.—Palma, 31 de Mayo de 1920.

### La Protectora

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS

Se participa a los socios de esta Sociedad que la Junta general ordinaria para elección de cargos de la Junta Directiva y de la comisión de festejos tendá lugar el próximo domingo 6 del actual a las diez de la mañana.

Palma 1.º Junio de 1920.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Isidro Ciadera.

atribuciones del otro Ministerio que desempeña.

### El estado de sitio en Grecia

Londres.—Venizelos ha pedido a la Cámara autorización para restablecer el estado de sitio en Grecia, y evitar la efusión de sangre, provocada por la táctica de las oposiciones.

La mayoría aprobó el proyecto.

Venizelos anunció que, terminadas las elecciones, regresará el Rey a Atenas.

El Rey de España suspende su viaje a América

Buenos Aires.—Se ha suspendido indefinidamente el proyectado viaje del Rey de

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID Del Extranjero

Madrid, 3 (5:30)

### La discusión del presupuesto de Agricultura en Francia

Paris.—En la sesión de la tarde, ha continuado en el Parlamento la discusión del presupuesto de Agricultura.

El Subsecretario anuncia la publicación de un Reglamento de reorganización del régimen de las carreras de caballos.

Se adopta una enmienda elevando de uno a 25 millones de créditos de Agricultura.

### Firma del tratado de paz con Hungría

Paris.—El próximo viernes, por la tarde, se firmará el tratado de paz con Hungría. El acto, al que se cree asistirá el Rey de Grecia, tendrá lugar en el Gabinete del Trianon.

### La insurrección en Turquía

Constantinopla.—Las fuerzas nacionalistas llevan ventajas a los gubernamentales.

Las primeras han ocupado Bourouyn y Adabekir, y se aproximan a Ismid.

Son ya dueños los nacionalistas de la costa Sur del golfo Ismid, en el mar de Mármara.

### Huelga en una central eléctrica

Charleroi.—Los obreros de la central eléc-

trica de Haincant se han declarado en huelga.

Reclaman aumento inmediato de cuatro francos diarios.

Esta central suministraba corriente a la mayoría de fábricas de la población, las cuales, a causa de la huelga, han tenido que suspender sus trabajos.

Están parados, como consecuencia de la huelga, 10.000 obreros.

### Nombramientos pontificios

Roma.—El Papa ha nombrado Protector de la Congregación de Hermanas de la Caridad al Cardenal Vico.

También ha nombrado el Cardenal Billot para ocupar el cargo Protector de las Hermanas del Sagrado Corazón de Méjico y de

los conventos de Santa Brígida de Italia y España.

### Venta de cuadros antiguos

Paris.—Se han vendido los cuadros antiguos del castillo de Muret.

En 588 550 francos se ha vendido «La Natividad», de Murillo; y en 87 000 «La Educación del Amor», atribuido al Correggio.

Un cuadro de Coret, representando la batalla de La Rochette, se ha vendido ea 710.000 francos.

### Crisis belga

Bruselas.—Rankin ha dimitido la cartera del Interior.

Le sustituye Jaspas, quien conservará las

atribuciones del otro Ministerio que desempeña.

### El estado de sitio en Grecia

Londres.—Venizelos ha pedido a la Cámara autorización para restablecer el estado de sitio en Grecia, y evitar la efusión de sangre, provocada por la táctica de las oposiciones.

La mayoría aprobó el proyecto.

Venizelos anunció que, terminadas las elecciones, regresará el Rey a Atenas.

El Rey de España suspende su viaje a América

Buenos Aires.—Se ha suspendido indefinidamente el proyectado viaje del Rey de

DESDE BARCELONA Notas catalanas

Barcelona, 3 (5:50)

Villalonga a Cartagena

A las cuatro de la madrugada marchó ayer, en tren, a Cartagena, custodiado por la guardia civil, el sindicalista Villalonga para cumplir la condena de cadena perpetua que se le ha impuesto a cambio de la pena de muerte.

Huelga en el Matadero

Ayer abandonaron el trabajo, en el Matadero, los obreros empleados en el despojo de reses. Piden un aumento de un 25 por 100 en los jornales que actualmente perciben.

Paiguy Sadafich a Estraburgo.—El supuesto disgusto de Cambó

El Presidente de la Mancomunidad marchará, la semana próxima, a Francia, para asistir, como arquitecto, al Congreso de Arquitectura que ha de celebrarse próximamente en Estraburgo (Alsacia).

Preguntado el Presidente sobre sus supuestas divergencias con el señor Cambó, nacidas, según se dice, de la actitud adoptada por las corporaciones populares con motivo de los incidentes del viaje de Joffre; y que decidieran a Cambó a separarse de la «Liga» y entrando en la política de las derechas, dijo que crecen en absoluto de fundamento, y que la «Liga» sigue tan unida como antes.

El Embajador de Italia y la oficialidad del «Roma»

El Embajador de Italia y la oficialidad del crucero italiano «Roma» asistieron ayer al banquete de la colonia italiana en el restaurant «Las Planas».

Por la tarde el Embajador recibió a la colonia italiana a bordo del crucero «Roma».

La procesión del Corpus.—Deba presidirla el Gobernador

La procesión del Corpus será presidida por el Gobernador civil, señor Maestre. A la procesión, según anuncio, no concurrirán ni el Ayuntamiento ni la Diputación.

Los gigantes recorren la ciudad

Siguiendo la tradicional costumbre, hoy la pareja de gigantes recorrió las principales calles de esta población.

Conflicto solucionado

Ha quedado satisfactoriamente solucionado el conflicto que existía entre los fabricantes y obreros de objetos de celuloide.

Barcelona, 4 (5:50)

El crucero «Roma».—Fiesta.—A Málaga

A bordo del crucero italiano «Roma», el comandante obsequió con un banquete al Embajador de Italia, al cónsul en esta ciudad y a las autoridades.

El buque zarpó, luego, para Málaga, continuando su viaje de visita.

El Patriarca de Jerusalén

Procedente de París, ha llegado el Patriarca de Jerusalén.

Niña ahogada en un cubo

Una niña de dos años, cayó dentro un cubo que contenía poca agua, muriendo ahogada.

De la visita a Joffre.—Champagne de honor

En el local que ocupa la Unión Monárquica nacional, la «Unión española de estudiantes» celebró ayer un champagne en honor del estudiante de Farmacia D. Daniel Morera, quien, durante la visita del Mariscal Joffre a la Universidad, contestó con un viva español a algunos gritos subversivos, siendo, por este motivo, agredido por los individuos que los habían proferido.

En dicho acto se pronunciaron varios discursos y se acordó pedir para el homenajeado la Cruz del Mérito Militar.

La festividad del Corpus.—Gran solemnidad.—A la procesión no asistirá ni el Ayuntamiento ni la Diputación

Ayer se celebró, con gran solemnidad, la festividad del Corpus.

En la Catedral celebró los divinos oficios el Deán, Sr. López, concurriendo enorme gentío.

Los claustros estaban atestados de público, presenciando el tradicional huevo bailando sobre el surtidor del jardín.

La procesión de la tarde fué brillantísima, figurando en ella numerosas Asociaciones.

Las tropas, al mando de cinco generales, cubrían la carrera.

Presenció el paso de la procesión enorme multitud.

Presidió el Alcalde, y no el Gobernador, como se había dicho, pero tampoco concurrieron ni el Ayuntamiento ni la Diputación.

Palou

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Bonifacio, obispo y mártir, Festividad de Corpus.—Se celebrará en Santa Cruz: Exposición a las diez, seguidamente Horas menores Misa mayor (con sermón por el Rdo. Don Antonio Lliteras, Vicario de la Santísima Trinidad); por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro; a las siete y media, Rosario, Trisagio Cantado, procesión, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En San Francisco, a las siete y media, empezará la novena de San Antonio de Padua, con meditación y Misa; por la tarde, a las siete y cuarto, se rezará la Corona y después se dará principio a la novena scheme con exposición del Santísimo, sermón por el Rdo. Don Antonio Artigas, predicador de S. M. En los días consecutivos continuarán las dos novenas a la misma hora y en igual forma.

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, Vigilia solemne, pública y general del Corpus Christi.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Piedad, en Santa Eulalia.

Las madres de los soldados que prestan servicios en Marruecos hacen una petición al Rey

Una comisión de madres de soldados que prestan servicios en Marruecos estuvo ayer, por la mañana, en algunas dependencias oficiales, solicitando que sus hijos sean equiparados, a los efectos de permisos y licencias, a los que pertenecían a cuerpos de la Península.

Al mediodía, la comisión estuvo en Palacio, destacándose de la comisión una mujer, que previa la autorización correspondiente, pensó en el regío sicázar, depositando en una dependencia de la Mayordomía un memorial en el que ruegan a don Alfonso atienda la súplica de las madres de soldados que se hallan en esta situación.

Madrid, 4 (1'00)

Ingreso en la Escuela de aprendices marineros

El Cuerpo de Marina convoca a ingreso para cubrir sesenta plazas en la Escuela de aprendices marineros.

Sin noticias

Con motivo de la festividad del día, en los centros oficiales no se nos facilitó ayer noticia alguna.

Real Orden sobre polteta

En la «Gaceta» se inserta una real orden del Ministerio de la Gobernación en la que se encarece cumplirse la prohibición de que los individuos de policía presten servicios domésticos u otros análogos.

De esta mañana

Madrid, 4 (5:50)

Manifestaciones del Subsecretario de la Gobernación.—Tranquilidad en toda España

El Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado, esta madrugada, que reina tranquilidad en toda España, añadiendo que ha quedado solucionada la huelga de los obreros de las fábricas de conservas de Coruña.

Torero cogido

En la novillada celebrada ayer en esta corte fué cogido, al dar un pase apretado, «Ocejo Chico», pasando a la enfermería.

Del Extranjero.—Varias noticias

Nauen.—En Agosto se reunirán en Nauen los jefes de los partidos de aliados de Alemania, Austria, Hungría y Rumania, para tratar de la formación de una Internacional agrícola que también alcanzará a Holanda, Suecia y Noruega. El Comité Central residirá en La Haya.

«Le Journal des Débats» confiesa que, durante la estancia de los senegaleses en el Palatinado, ocurrieron lamentables incidentes.

«La Entente» ha concedido que de las 525.000 toneladas que se construirán en los astilleros alemanes, se destinen 100.000 a Alemania.

En Lituania se ha ordenado la movilización general, en vista de que Polonia ha violado los derechos de aquella.

«Se asegura que están en Budapest los jefes del último movimiento reaccionario alemán. Añádese que entre ellos está el general Lutwitz».

Londres.—En la Cámara de los Comunes, Lloyd George ha manifestado que la libertad de los prisioneros ingleses en Rusia es condición preliminar para la reanudación de las relaciones comerciales.

«Se ha casado una hija del Ministro Bonar Law con un hijo del general Skies».

Berlin.—Se asegura que Lenin quiere firmar la paz con Polonia. Trotsky sólo quiere firmarla en el caso de que Polonia establezca el régimen de soviets.

Viena.—Se está tramando un complot de monárquicos austriacos, húngaros y alemanes.

Berlin.—Los hosteleros del sudoeste de Alemania han acordado que los extranjeros paguen un recargo del 500 por 100 sobre los precios que pagan los viajeros alemanes.

Varsovia.—El último radiograma bolchevique confirma los comunicados polacos, según los cuales, sigue la gran batalla el sur de Orlins, con alternativas. Seguimos en posesión de la derecha del Bressina. En la región de Kiew continúa el avance polaco.

París.—En la Cámara ha seguido el debate sobre Alsacia Lorena.

Los diputados Hermann y Hennesy censuraron la administración francesa; M. Alapattie se mostró partidario de la descentralización.

París.—Los diarios polacos aseguran que el general Brusiloff ha sido detenido por el Gobierno soviético, el cual le culpa de las enormes bajas sufridas por el ejército rojo al atravesar el Bressina.

Londres.—Con motivo de celebrar su 55 cumpleaños, el Rey de Inglaterra recibió felicitaciones de todas partes del mundo.

«Comunican de Roma que el exrey Constantino, de Grecia, ha manifestado que nunca abdicó, pues sólo abandonó el país durante la guerra».

Dijo que si regresara a Grecia lo olvidaría todo y haría política de pacificación interior.

«Comunican de Constantinopla que fuerzas turcas han entrado en Teheran».

«Dicen de Helsingfors que las estadísticas oficiales demuestran que el «soviet» de Moscú está formado de 1.472 miembros, de los cuales 533 son mujeres. Pertenecen al partido comunista 1.200 miembros. El resto del «soviet» pertenece a diferentes partidos, habiendo 170 independientes».

París.—Un avión «Goliat» realiza en Villecomblay el record de duración en el vuelo. Hasta las dos de la madrugada no han ocurrido incidentes.

Poltava.—El Gobierno inglés ha seguido la discusión del problema irlandés, habiendo enviado a Bantibay cien soldados.

También han sido enviados otros importantes contingentes que desembarcarán en diferentes puntos de la costa irlandesa. En vista de los ataques contra los faros y las estaciones de señales, dos mil marinos ingleses se han encargado de su protección.

Prensa Asociada

A la salida.—Nota oficiosa.—Concesión de un título a la viuda de Besada.—El asunto de las comunicaciones de Baleares, Canarias y posesiones de Marruecos

Al salir del Consejo, el Sr. Dato habló brevemente con los periodistas, manifestándonos que hoy, debido a la festividad del día, no se celebraría en Palacio el acostumbrado Consejo.

Luego nos anunció que él pasaría el día de hoy en el campo.

El Ministro de la Gobernación nos dió a los periodistas la siguiente referencia oficial de la reunión:

«S. M. el Rey» notificó al Sr. Dato su deseo de que pasado mañana le llevase a la firma un decreto concediendo a la viuda del ex ministro D. Agustín González Besada un título nobiliario, en memoria de los grandes servicios prestados por su esposo.

Se acordó publicar los trabajos del último Congreso de Ingenieros, para lo cual se arbitrarán los fondos que sean necesarios.

Se estudió una solicitud de las señoritas telefonistas pidiendo mejoras en sus haberes, mediante compensaciones en las tarifas.

Se aprobaron varios expedientes de concesión de indulto y libertad condicional de 82 presos.

El Consejo feicitó al Ministro del Trabajo por las bases de la solución del conflicto de Peñarroya, basadas que descansan en una mayor intensificación del trabajo en las minas.

Se aprobó un expediente para la adquisición de material de artillería.

El Ministro de Hacienda expuso la buena situación del mercado bursátil en valores del Estado y moneda.

Se aprobó un decreto concediendo un paseo marítimo a Alicante.

Se comenzó a estudiar el nuevo concurso del servicio de comunicaciones entre la Península y Baleares, Canarias y posesiones de Africa y Marruecos.

Cuestiones obreras

Madrid, 3 (1'00)

Cómo se ha resuelto la huelga de Peñarroya.—Intensificación del trabajo en las minas

Las bases del acuerdo para solución de la huelga de Peñarroya son las siguientes:

«Durante un año los obreros trabajarán una hora suplementaria, en compensación a lo cual se les aumentarán los actuales jornales en 0'75 pes., a los trabajan en el interior y en 0'50 a los obreros del exterior».

Además, se reglamentará el régimen de disciplina para regularizar los servicios».

Madrid, 4 (1'00)

Los carreteros irán a la huelga

Los obreros carreteros han presentado al Gobierno civil un oficio anunciando que irán a la huelga general.

Combinación de Gobernadores

Madrid, 3 (1'00)

D. Ramón Montis, Gobernador de Cuenca

S. M. el Rey firmó ayer la siguiente combinación de Gobernadores civiles:

Pasa a Oviedo, el actual de Jaén; a Jaén, el actual de Ciudad Real; y a Ciudad Real, el de Cáceres.

Se nombran Gobernadores: De Cáceres, el Marqués de Coimina; de Cádiz, D. Javier Ros. s Romero; de Lérida, don Sabas Alfaro; de Zamora, don Atiano Casado; de Avila, don Eduardo Mendaró; de Guadajara; don José Sarmiento; y de Cuenca, don Ramon Montis.

El actual Gobernador de Avila, D. Luis Mazzantini, pasa a ocupar un cargo en el Ministerio de la Gobernación.

Las subsistencias

Madrid, 3 (5:50)

La exportación de arroz.—Seguirá la tasa actual

El diputado por Valencia señor Muga ha conferenciado con el Comisario de Abastecimientos y los Ministros de Hacienda y Fomento acerca de la exportación de arroz, pidiendo que éste no sufra demora.

El señor Muga consiguió llevar al ánimo del Sr. Ortúño la convicción de que no debía modificarse la tasa del arroz, por que sus propósitos en contrario obedecían a erróneas interpretaciones.

Madrid, 4 (1'00)

En Madrid hay trigo en cantidad suficiente

El Comisario de Abastecimientos ha publicado una nota demostrando numéricamente, que Madrid tiene existencias de trigo suficientes para atender al abasto de la Corte durante bastante tiempo.

Noticias varias

Madrid, 3 (1'00)

Jura de la bandera por el Príncipe de Asturias

A mediados de este mes, tendrá lugar el solemne acto de la jura de la bandera por S. A. R. el Príncipe de Asturias, filiado en el Regimiento inmemorial del Rey, número 1.

Después de la jura, se procederá a filiar en el mismo Regimiento al Infante don Gonzalo.

El Príncipe de Asturias obsequiará después de la jura con un rancho extraordinario a las tropas, y S. M. el Rey comerá con la oficialidad del Regimiento.

La próxima cosecha será excelente en España

El Ministerio de Fomento ha publicado una nota en la que se dice que la próxima cosecha en España será excelente.

Según cálculos oficiales, se recogerán 50 millones de quintales de trigo; 11 millones de cebada, 8 millones de centeno y 5 millones de avena.

La población, la conducta del soldado Ernesto Mira que apagó la mecha de una bomba que encontró en un urinario, llevándola luego al Parque de erilliería.

Como premio a este acto, se le ha concedido un mes de licencia.

De Sevilla.—Madre y dos hijas degolladas

Sevilla.—En la línea de Mérida a Sevilla han aparecido horriblemente degolladas la mujer y dos hijas pequeñas de un obrero ferroviario.

Se cree que el móvil del crimen fué el robo.

El crimen fué descubierto por el esposo y padre de las víctimas al regresar del trabajo acompañado de varios obreros, quienes observaron que los cerdos habían ya comenzado a devorar los cadáveres.

Más de Sevilla.—Incendios en las tierras sembradas

Sevilla.—En el Pueblo de Cabezas han sido intencionadamente incendiados dos facuegas de tierra en las que había sembrados de trigo, avena y cebada.

Se detuvo al supuesto autor de esta salvajada.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 3 (1'00)

Cotización del miércoles

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, etc.

De Barcelona

Cierre de antoyar

Barcelona 3 (0'00)

(Información del Banco Hispano Americano)

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior, Amortizable 5 por 100, Exterior, etc.

El Corpus en Madrid

Madrid, 4 (1'00)

La procesión de ayer

La festividad del Corpus se ha celebrado en esta capital con gran solemnidad y animación.

Por la tarde se verificó la procesión, que fué, como todos los años, brillantísima.

La procesión recorrió las principales calles de esta capital, siendo su paso presenciado por un gentío enorme.

Las autoridades juntamente con el Ilustrísimo Sr. Obispo de Madrid-Alcalá presidían la procesión cuyo desfile se verificó sin que ocurriera el menor incidente.

Las tropas de la guarnición cubrían la carrera.

Política

Madrid, 3 (1'00)

Manifestaciones de Bergamín.—No existen discrepancias en el Gobierno

El Ministro de la Gobernación, señor Bergamín, al recibir ayer, por la mañana, a los periodistas, nos hizo las siguientes manifestaciones:

«Es inexacto que existen discrepancias de ninguna clase entre yo, el señor Dato y algunos ministros respecto a los asuntos político sociales».

Respecto a estos asuntos, tenemos el mismo criterio, y si existen pequeñas diferencias, es en la manera de solucionar algunos pequeños conflictos que se presentan».

Al insinuarle uno de los periodistas si el disgusto suyo provenía de que se le ha querido comparar con Burgos Mazo, contestó: «Las comparaciones son siempre odiosas. Es bien conocida la política social del partido conservador, siempre basada en compensaciones de justicia».

Visitas al Ministro de Gracia y Justicia

El Ministro de Gracia y Justicia recibió ayer la visita del Cardenal de Toledo, Eminentísimo señor Guisasaola, a quien acompañaban los Obispos de Vitoria y de Coria.

También recibió la visita de los señores Burgos Mazo y Gasset y la de dos comisionados de aspirantes, unos a la Judicatura y los otros a Registradores de la propiedad.

Consejo de Ministros

Madrid, 3 (1'00)

A la entrada.—Los incidentes de la Bolsa.—Solución de la huelga de Peñarroya

A las seis de la tarde comenzó ayer el anunciado Consejo de Ministros, presidido por el Sr. Dato.

Al entrar al Consejo el Ministro señor Domínguez Pascual, nos dijo a los periodistas que no se habían producido en la Bolsa nuevos incidentes.

El Ministro del Trabajo, señor Cañal, nos confirmó la solución de la huelga de los mineros en Peñarroya.

Los demás Ministros nos comunicaron que traían al Consejo diversos expedientes de sus departamentos.

El señor Cañal, a Andalucía

Antes de terminar el Consejo, salió de la reunión el Ministro Sr. Cañal, quien nos manifestó que por la noche marchaba a Andalucía.

España a las Repúblicas Sud-americanas, a causa de dificultades de índole política.

¿Se cederá Chipre a Grecia?

Londres.—Es posible que Chipre se ceda a Grecia, a condición de que esta nación deje establecer a Inglaterra una base naval.

Demanda

Nauen.—El Episcopado alemán ha formulado una demanda de 8.250.050 marcos, importe de los daños causados por las tropas francesas de ocupación.

El Episcopado está dispuesto a llevar el asunto a la Conferencia de Spa.

El asesino de Carranza

Washington.—Se sabe que se podrá comprobar que el general Herrera fué el que mató al Presidente Carranza.

Créese que Herrera será fusilado.

Proyecto abandonado

París.—Se ha abandonado el proyecto de crear la Vice-presidencia de la República.

Estados Unidos y Armenia

París.—El Senado norteamericano ha rechazado el mandato sobre Armenia por 52 votos contra 25.

El abaratamiento de las subsistencias en el Brasil

Río Janeiro.—Gracias a las medidas tomadas por el Gobierno, se ha abaratado en un 50 por 100 el precio de las subsistencias.

La situación en Méjico

Washington.—La comisión nombrada para investigar la situación en Méjico ha dictaminado.

Según el dictamen, Estados Unidos no puede reconocer el actual Gobierno indio, que se ha apoderado de los destinos de Méjico.

Madrid, 4 (1'00)

De la huelga minera, en Francia.—Petición denegada

París.—El Sindicato minero del Paso de Calais ha pedido al Gobierno que se interese cerca de las autoridades judiciales para que se ponga en libertad a los detenidos con motivo de la huelga de mineros.

El jefe del Gobierno, M. Millerand, ha contestado al Sindicato diciéndoles que deben atenerse a las consecuencias de su antipatriótica actitud.

Lo de Extremo Oriente.—Informe de Millerand

París.—Ante la Comisión de Negocios Extranjeros, señor Millerand, ha emitido su informe sobre la nueva situación de Turquía y el mandato sobre Siria, que según el reciente tratado, debe ejercer Francia.

Francia en Alsacia-Lorena.—Debate en la Cámara

París.—En la Cámara popular se ha promovido un debate acerca del régimen que se sigue en Alsacia Lorena.

El Presidente contestó a los interelantes, dando explicaciones en nombre del Gobierno.

El debate fué suspendido.

El tratado con Turquía.—¿Se firmará hoy?

París.—Se asegura, aunque oficialmente nada se sabe, que el próximo viernes se firmará el tratado de paz con Turquía que se entregó hace algunas semanas a los delegados otomanos para que pudieran examinarlo.

En Albania.—Se pide la vuelta de los franceses

Londres.—Dicen de Albania que las tropas griegas, que fueron a reemplazar a los franceses, los cuales hace poco desocuparon el país, fueron recibidas a tiros por el vecindario de las distintas localidades a donde acudieron.

El pueblo pide que vuelvan las tropas francesas.

Inglaterra y el Japón.—Prolongación del tratado

Londres.—Se cree que el vigente tratado de alianza anglo japonesa que vence ahora, se prolongará por un año más.

Los aliados y los soviets.—Petain conferenciará con Krasin

Londres.—Ha llegado a esta capital el Mariscal francés Petain.